

A medias, la reestructuración en la Secretaría de Economía (El Financiero 06/10/08)

A medias, la reestructuración en la Secretaría de Economía (El Financiero 06/10/08) Ivette Saldaña Lunes, 6 de octubre de 2008 Se anunciaron reacomodos pero aún no definen funciones. Ruiz Mateos se reúne con grupo de asesores. Comercio Exterior y UPCI, en la mira. Gerardo Ruiz Mateos. (Foto: Notimex) Aunque primero fue el anuncio, la reestructuración en la Secretaría de Economía (SE) apenas se define. Está claro el nuevo nombre que tendrán las subsecretarías, pero aún falta definir qué direcciones se moverán. Por ejemplo, dos de las que están en la mira son la Dirección General de Comercio Exterior y la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI). A pesar de que el anuncio de la reestructuración se dio el 17 de septiembre, apenas ayer el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, se reunió con su grupo de asesores y con los subsecretarios para definir los cambios. Según fuentes del sector, una de las propuestas era ubicar a la UPCI y a la Dirección General de Comercio Exterior en el área a cargo de Beatriz Leycegui. Ello, porque la Subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales cambió de nombre a Comercio Exterior, así que Leycegui Gardoqui no sólo atendería las negociaciones de los tratados comerciales nuevos y vigentes, sino que también se anexaría otros temas como los de la UPCI. Hasta antes del anuncio del 17 de septiembre, la UPCI estaba bajo el cobijo de la Subsecretaría de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales, ahora de Competitividad y Normatividad, y se dedicaba a ser juez en los conflictos por dumping, subsidios y prácticas desleales que afectan al país. A la Subsecretaría de Comercio Exterior también pudiera corresponderle toda la parte técnica que implica la implantación de cupos de importación, trámites para las empresas que requieren certificados de origen, industria manufacturera, maquiladora y servicios de exportación (Immex), Programas Sectoriales, Regla Octava, Altex, Drawback, ajustes a tarifas arancelarias, entre otros temas que atiende la Dirección General de Comercio Exterior, hasta ahora parte de la Subsecretaría de Industria y Comercio. Otra propuesta que se evalúa es que la que fuera la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa, ahora de Fomento Empresarial, sea la que maneje todos los fondos de apoyo, pero no sólo para los microemprendedores o empresas de menor tamaño, sino también para la industria. Ello podría implicar que el presupuesto del Fondo de Reversión para las industrias tradicionales -calzado, juguete, textil y confección-, que administra la Subsecretaría de Industria y Comercio, se fusione con otros más que distribuiría la Subsecretaría de Fomento Empresarial, a cargo de Heriberto Félix Guerra. Competitividad Las mismas fuentes explicaron que falta también por definir cómo se reestructurará la Subsecretaría de Competitividad y Normatividad, ahora en manos de Felipe Duarte, pues deberá tener tareas enfocadas a mejorar el ambiente de negocios y en general cualquier indicador que haga más competitivo al país. En la Subsecretaría de Industria y Comercio, a cargo de Lorenza Martínez, también deberán definirse cuáles serían las secciones que controlaría. Tales cambios corresponden a la visión de Gerardo Ruiz Mateos, quien llegó a la SE a principios de agosto, y aunque hace dos semanas y media anunció la reestructuración, no había decisiones en firme sobre los movimientos que se harían.